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Assemblea Consortile Consorzio Casalasco Servizi Sociali 

Martedì 15 novembre 2022 ore 18.00 
 

Il giorno 15 del mese di Novembre dell’anno duemila ventidue, alle ore 18:00, attraverso Microsoft Teams, a 

seguito di regolare convocazione effettuata con prot. n° 1346 del 7 novembre 2022 si è riunita l’Assemblea 

Consortile.  

Sono presenti:  

 

Comuni 

 

Sindaco 

 

Presente 

Calvatone Valeria Patelli x 

Casalmaggiore Filippo Bongiovanni x 

Casteldidone Pierromeo Vaccari Assente 

Cingia de' Botti Fabio Rossi x 

Gussola Stefano Belli Franzini x 

Martignana di Po Alessandro Gozzi Assente 

Motta Baluffi Matteo Carrara Assente 

Piadena Drizzona Matteo Priori x 

Rivarolo del Re ed 

Uniti 

Luca Zanichelli Assente 

San Giovanni in Croce Pierguido Asinari x 

San Martino del Lago 
Dino Maglia Delega al Sindaco di Solarolo Rainerio – Vittorio 

Ceresini 

Scandolara Ravara Roberto Oliva x 



Solarolo Rainerio Vittorio Ceresini x 

Spineda 
Fabrizio Bonfatti 

Sabbioni 

Assente 

Tornata 
Mario Penci x 

(collegato con nominativo Gianpiera Poli) 

Torricella del Pizzo Sigrid Bini x  

Voltido Giorgio Borghetti x 

  
  

 

Sono presenti, inoltre, il presidente del Consorzio Dott. Massimo Mori, l’Assessora  Linda Baroni  del Comune 

di Casalmaggiore, la Consigliera Comunale Michela Gringiani del Comune di Torricella del Pizzo, la Direttrice 

del Consorzio Dott.ssa Cristina Cozzini, l’Assistente Sociale dell’Ufficio di Piano del Consorzio Dott.ssa 

Rebecca Tamacoldi, l’Assistente Sociale responsabile del servizio SAD del Comune di Casalmaggiore Dott.ssa 

Cristina Favalli e la componente dell’Ufficio di Piano e verbalizzante Dott.ssa Sara Delvò.  

 

Ordine del giorno:  

1. Analisi e approvazione avviso di accreditamento sul sistema domiciliarità (anziani e disabili/ minori);  

2. Prime riflessioni sul tema del regolamento ISEE;  

3. Varie ed eventuali. 

 

Del. n 10 del 15/11/2022 prot. n. 1441: Analisi avviso di accreditamento sul sistema domiciliarità (anziani e 

disabili/ minori);  

Prende la parola la Dott.ssa Cristina Cozzini, la quale procede con la presentazione delle slide preparate per 

descrivere ai Sindaci l’ipotesi di pubblicazione di un avviso pubblico per la costituzione di un elenco di 

soggetti accreditati del Terzo Settore per la realizzazione di azioni ed interventi innovativi nel campo dei 

servizi a sostegno della domiciliarità e del lavoro di comunità a favore di persone fragili, anziani (ultra 65 

anni), persone con disabilità, ed uno per il servizio di educativa domiciliare dedicato ai minori residenti nel 

sub-ambito casalasco.  

In diversi momenti è stato affrontato, insieme agli Enti Accreditati e agli altri Ambiti afferenti all’ATS Val 

Padana, il tema della domiciliarità e delle sue criticità, in sintesi: 

- Difficoltà a reperire personale formato; 

- Costi orari inadeguati a sostenere i servizi da parte degli Enti accreditati; 

- Difficoltà a coprire le ore serali ed i giorni festivi; 



- Difficoltà ad avviare una progettazione personalizzata e una presa in carico congiunta tra servizi 

sociali ed operatore; 

- Disomogeneità dei criteri di compartecipazione alla spesa da parte della famiglia; 

- Difficoltà ad attivare dimissioni protette successive al periodo di intervento gratuito. 

 

A causa di suddette motivazioni, diversi Enti Accreditati in alcuni territori all’interno della regione hanno 

smesso di erogare questa tipologia di servizio pubblico. Fortunatamente tale minaccia non è presente sul  

Attraverso la proiezione della media delle ore mensili dell’anno in corso si è potuto verificare che vari 

Comuni hanno ridotto l’attivazione di interventi SAD e SED a causa delle problematicità sopra citate, 

conseguentemente gli Enti Accreditati faticano ad investire sull’acquisizione di nuove figure da inserire nel 

proprio organico.  

L’intervento educativo domiciliare viene attivato quasi esclusivamente se indicato dal Tribunale dei Minori, 

perdendo così la sua valenza preventiva e di supporto alla genitorialità, come previsto dal Piano Nazionale 

dei Servizi e Interventi Sociali che definisce il programma P.I.P.P.I. e il sostegno all’infanzia e alla genitorialità 

come LEPS.  

Per quanto riguarda il SAD, gli interventi erogati risultano nella quasi totalità dei casi orientati all’igiene della 

persona e dell’ambiente, perdendo un po’ il valore della relazione di sostegno alle autonomie e ai caregiver e 

di monitoraggio delle condizioni di salute del nucleo familiare. Inoltre, si ritiene necessario implementare il 

livello di integrazione sociosanitaria con i Servizi Sociali territoriali.  

Infatti, nell’attuale Piano di Zona sono stati sottolineati obiettivi strategici trasversali proprio a fronte della 

necessità di riorganizzare il sistema di servizi verso una maggiore coesione, inclusione, contrasto 

all’isolamento e vita indipendente.  

 

La preoccupazione espressa dal Sindaco Bongiovanni riguarda la tipologia di soluzione messa in atto dalle 

famiglie che esprimendo un bisogno, il quale non venendo soddisfatto dall’intervento di SAD, trova 

alternative informali a discapito di regolare prestazione erogate dagli Enti.  

Il Sindaco Valeria Patelli esprime la necessità di maggiore monitoraggio degli Enti del Terzo Settore sugli 

interventi effettivamente erogati, in cui dovrebbero specificare le attività svolte oltre che la precisione delle 

annotazioni orarie da inviare al Consorzio. 

L’intervento della Dott.ssa Patelli ha trovato parere favorevole all’unanimità.  

La Dott.ssa Cristina Cozzini propone  una nuova delineazione strategica di controllo, portando gli Enti a 

costruire interventi insieme alle Assistenti Sociali del territorio ed assumersi un grado maggiore di 

corresponsabilità rispetto all’andamento delle prestazioni effettuate, non solo in termini quantitativi, ma 

anche qualitativi.  

 

In conclusione, la Direttrice del Consorzio Casalasco Servizi Sociali, Dott.ssa Cristina Cozzini, intende 

prorogare l’accreditamento fino al mese di aprile 2023, in seguito pubblicare un avviso di accreditamento nel 

mese di marzo che dovrà restare esposto almeno trenta giorni, specificando che, se gli Enti aspirano a 

mantenere l’accreditamento dovranno partecipare obbligatoriamente ai Tavoli Tecnici integrati di 

coordinamento, proponendo l’adeguamento dei costi orari fino al nuovo accreditamento di € 2.20 +iva  ora 

per interventi con asa/oss.  

L’assemblea approva all’unanimità 

Del. n 11 del 25/11/2022 prot. 1442 aggiornamento percorso definizione regolamento isee di territorio  



La definizione di una linea di regolamento ISEE per la compartecipazione uguale su tutti i diciassette Comuni 

afferenti al Consorzio Casalasco risulta essere di fondamentale importanza, in quanto renderebbe possibile 

uniformare la possibilità di accedere e usufruire dei servizi equamente, attraverso la determinazione delle 

soglie di accesso alle prestazioni e dalle agevolazioni legate all’ISEE.  

A tale proposito è necessario stabilire una soglia minima che tenga conto dei livelli di povertà: nel 

regolamento per i servizi abitativi pubblici di Regione Lombardia, i cittadini con ISEE inferiore a 3.000 euro 

sono considerati indigenti, nell’accesso al Reddito di cittadinanza ISEE vengono considerati indigenti i 

cittadini che presentano un ISEE inferiore a 9.360 euro.  

L’idea di aumentare il divario tra soglia minima e massima riprende la possibilità di differenziare 

maggiormente la quota di compartecipazione della spesa in capo alla famiglia.  

Il Sindaco Bongiovanni ritiene che al momento non sia possibile uniformare completamente tutti i servizi 

erogati, ma bisognerebbe partire con la definizione dei criteri di compartecipazione alla spesa omogenea 

almeno  per gli interventi di SAD e SED.  

Il Sindaco Ceresini esprime il suo parere favorevole alla proposta di regolamento e criteri unici di 

partecipazione in quanto l’accordo deciso da tutti i Comuni è in grado di tutelare enti e istituzioni anche da 

eventuali criticità che potrebbero insorgere.   

I Sindaci si esprimono in modo favorevole dando mandato al direttore di proseguire sul lavoro avviato e 

rappresentato nelle diverse assemblee.  

 

 

Terminati i punti all’ordine del giorno, la seduta si chiude alle ore 19: 40 

 

Il Segretario Verbalizzante  Il Presidente dell’Assemblea 
Consortile 

F.To  Sara Delvò   F.To Valeria Patelli 
 

 


